
你要是到刘河，随便找个人问问，这
一年啥事最大？10 个人准 10 个跟你说，
路修通了！为山沟沟里这2.5万口人，花
四五个亿修条路，以前想都不敢想。这
叫啥，这叫公平，叫“发展成果更多惠及
全体人民”。

刘河镇、庙子乡是荥阳市最偏的山
区，很多人一辈子没出过山，没进过城。
一条旧公路，两车道。一条土隧洞，4 米
宽。洞南群众被割成独立一块，别说发
展了，想出去一趟都作难。为啥不修
路？没钱。只有山沟沟。我们也算账，
为两万人，花几个亿，不经济！

住在洞南的，说起路，没有人不难
心。那是1976年组织群众挖山填土修起
来的，3年才修好。30多年洞里塌方过好
多次，路面拱起老高，颠就不用说了。但
这是交通要道，必经之路。两头一堵，短

则堵几百米，长则几里，一步一挪。
路不通，就发展不起来。镇里有煤

矿，只能小车拉出去，再倒给大车。镇里
号召群众种蘑菇，种出来水嫩嫩，眼瞅它
运不出，过了一年，干部也不好意思再提
了。引进个7000万元的氧化铝厂，人家就
来一趟，再也不来了。想不在这个洞子里
挤，得转出荥阳绕道巩义。论财政收入，周
边紧挨着的巩义米河镇一年7000多万，荥阳
崔庙镇也7000多万，上街的峡窝镇已超过1
个亿，咱这，才1000多万。在荥阳，姑娘不
嫁洞南，因为“走亲戚都出不去”。

俺这镇也留不住干部，来了就想
走。群众想不到，“十八大”是全国的大会，
能帮咱小山村修路。“十八大”后，郑州市强
调“完善城乡发展一体化，促进公共资源向
农村均衡配置”。

修路的时候，路修到哪儿，哪儿的群
众就送水送瓜。大家没想到，路的等级
这么高，修的质量这么好。晚上群众一
拨接一拨，沿着路走啊走，不知道走出去
多少里。看路灯真明，说“赶上北京了”。

劈开了山，填上了沟，“没想到离城
恁近！”“比城里头还好。”小伙、姑娘早起
蹬上电动车上班，晚上还回家住。以前
谁家结婚，最有面子是在城里买套房，现
在不用了，城里哪能像咱这儿，房前屋
后，有山有水？

今儿上午，我还碰见一个老汉站在
路边看稀罕：“就多条路，咋恁不一样？
现在就是好山好水，你看这娃娃们成群
结队，骑自行车跑来玩！”王汉超 整理

延伸阅读 169公里道路变身“绿色走廊”

2013年，荥阳市抢抓生态建设黄金季节，以“打造精品、提升品位、改善环境、完善设
施”为目标，全力打造长达169公里的绿色走廊，目前已完成绿化708.3万平方米，廊道建
设景观效果已初步呈现。

延伸阅读 荥阳新型城镇化建设名列郑州市第一

从2013年11月11日郑州市新型城镇化重点项目推进大会上获悉，荥阳市新型城
镇化建设工作排名郑州市第一。为全面了解2013年1至10月份各县市和上街区新型
城镇化建设的推进情况，集中展示各自的新型城镇化建设成果，11月10日，郑州市领
导就新密、新郑、登封、巩义、上街区和荥阳的新型城镇化六项切入点重点工作进行了
为期1天的现场观摩。

沈新惠：为民办事我高兴

2013 年 12 月 19 日，记者见到苏立安
时，他正在荥阳市京城办平庄村一组的家
里，筹备儿子一个月后的婚礼。

平庄村一组基本完成了城中村改造，
他和儿子各得一套新房，都没有花一分
钱。两套新房在同一栋楼同一门洞，他的
新房在一楼，儿子的在四楼。“这样可以各
自过各自的，又可以相互照顾。”苏立安
说。

苏立家原来住平房，卫生间与卧室分
离。半夜上厕所，需要穿衣出来。夏天还
好点，冬天上一次卫生间就会冻得流鼻
涕。现在，这问题解决了。

准儿媳第一次来看家时，没有挑剔，
只留下一句话：“我只装修好了来住。”

小苏的婚房已经装修好了，面积 127
平方米，三室两厅，还有两个卫生间和一
个洗澡间等，铺着木地板。在客厅摆着沙
发、花草，挂着液晶电视。“刚装修完，这地
板上的土还没有打扫干净。”苏立安脸上
挂着笑容，显示着他的满足。

如果没有城中村改造，没有分得楼
房，苏家可能像别人那样，为给儿子娶媳
妇，在外购房。苏立安伸出一把手，说：

“连装修下来，还不得这个数？”
苏家不用花“这个数”，把积蓄用来投

资，小苏与两位同学合伙开了一家饭店，
生意还非常好。准儿媳现在帮人销售服
装。苏立安高兴地说：“孩子一家发展问
题解决了，我们当老的不用愁了。”
记者 姚辉常

我的孩子 注 意 力 老 是 不 集
中，做事拖拉，多数孩子只需半个
小时就可完成的作业，他却要做
整个晚上，还需要家长的监督才
行。

您的孩子有以下情况吗？智
力正常，但是无论怎样努力，在班
里的成绩排名总是变化不大；长于
背诵，却不甚理解；注意力不集中，
好动，坐不住；做作业的时间总是
拖得太久；畏缩不前，社交能力
差……

案例：来自郑州的8岁男孩文京
文京是个帅气的男孩，很可

爱。家长、老师都说他是个聪明的
孩子，只是好动、学习不认真、不专
心，每次考试只能在 20 名左右。
在医院工作的妈妈不想给文京报
一般的补习班，经朋友推荐知道荥

阳超凡是正规的系统潜能开发专
业机构，考察后选择了超凡寒假学
能集训营。

超凡教育专家经过测试，发现
文京虽然好动，却运动协调能力
差，握笔的姿势怪异，写字时，常会
大小不一，超出格外，语文造句缺
乏条理，语意不通，表达不完整。
妈妈反映寒假来超凡教育接受心
理素质教育与学习能力训练后，孩
子在行为、书写、语言、性格、学习
成绩等方面都有了明显的改变和
进步。

学能全日集训营、情商冬令
营限招4到12岁健康儿童各30
名

好消息：庆元旦，1月10日前
到荥阳超凡教育报名返现金！

电话：15333833430
QQ:710360442

延伸阅读 荥阳上半年网格化管理名列郑州市第一

荥阳市严格按照郑州市委、市政府的统一部署，认真做好宣传发动、
构建网格、搭建平台、规范运行各个环节的工作，网格化管理呈现出网格
划分体现合理化、职责界定体现科学化、人员下沉体现差异化、条块融合
措施多样化、宣传教育体现常态化五大特点，在上半年郑州市网格化管
理工作评比中取得了排名第一的好成绩。
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苏立安：装好房子娶儿媳

王军伟:一条大路通俺家

我叫沈新惠，现任崔庙镇网格
化管理办公室副主任、郑岗村第一
个三级网格网格长，为民多办点实
事是我工作的重心。

去年 5 月，镇党委安排我负责
镇网格化管理办公室的工作。刚
开始，我感到压力巨大却又无从下
手。我白天忙得晕头转向地干活，
夜里捧着网格化的学习资料看到
深夜。为了使网格化管理的安排
部署切合实际、对症下药，我决定
把自己的网格当作“试验田”，完全
按有关要求去扎实推进。

要想对格内问题知得早、摸得
透，就必须充分依靠群众，和群众
交心，让群众信任。为此我力所能
及为群众办实事，解决群众实际问
题。网格管理开始没多久，郑岗村
安西组的张婶说：“新惠，我闲在家
没事干，听说别的地方有人给服装
厂剪衣服上的线头多少能挣点，你
能不能也给俺联系点活干？”当天
晚上我多方打听，为她联系到了一

家服装厂。事后，张婶就像是个网
格宣传员，见人就说：“有事就找新
惠啊，这网格还就真管事呢！”

诸如此类的事虽小，但有的需
要找关系，托人情才能办了。我对
群众说，反正我得经常来，大家有
啥事能让我捎带着到镇里办的尽
管说，我管跑腿儿，“为大家办事我
乐意。”

杨 得 庄 一 家 也 是 我 最 牵 挂
的。他爱人智障，两个小孩正上
学，四口人住在两幢危房里，每到
汛期我很是担心，可他们却习以为
常地住在那里。一到雨天我就去
他家里逼着他们搬到为他找的安
置房里去，并不时地去检查，防止
他们又搬回去。这样反反复复让
他们很不方便，也解决不了根本
问题。为此，我找邻村郑庄村的
书记、主任讲情，请求人家想法把
社区的楼房调剂出一套先让杨德
庄住。
荥阳播报 杨振芳 李显文 整理

沈新惠（右一）深入网格了解民情

寒假去哪儿 超凡教育
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我之乐事房之美事

路之美事

苏立安（左二）正高兴地与客人交谈
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